

## BAB IV KESIMPULAN DAN SARAN

### 4.1 Kesimpulan

Pesan motivasi merupakan sebuah isi pesan yang mengandung kebaikan untuk ditujukan kepada seseorang atau suatu kelompok agar menjadi penyemangat untuk dapat bangkit dalam menggapai hal-hal dan tujuan yang diinginkan. Pesan pada lirik lagu ialah pesan yang ingin disampaikan penciptanya seperti penyanyi kepada pendengarnya yang mana di dalam lirik lagu, pesannya berbentuk tanda yang bermakna atau berupa masukan yang tersembunyi, namun tetap berkaitan dengan motivasi di dalamnya. Untuk itu beberapa lagu bukan hanya untuk didengarkan saja, namun juga bisa sebagai suatu pesan motivasi yang tersembunyi agar pendengarnya dapat dengan mudah menerima pesan motivasi tersebut. Lirik lagu Jin BTS "Epiphany" merupakan lirik yang memiliki hubungan antara penanda (signifier) dan petanda (signified). Teks dalam lirik merupakan kesatuan isi antara kumpulan kata yang saling berkaitan, dan menghasilkan tanda atau simbol makna tersendiri. Melalui penelitian penulis, ditemukan bahwa makna yang terkandung dalam lagu Jin BTS adalah makna pesan motivasi yang terkandung dalam lirik lagu "Epiphany". Penulis menemukan bahwa dibalik lirik lagu ini terdapat makna tentang motivasi untuk mencintai diri sendiri, dan memiliki pesan motivasi kesadaran diri atau *self-awareness*.

Dalam penelitian ini, penulis menemukan makna motivasi dalam lirik lagu Epiphany karya Jin BTS yang sudah dibagi menjadi 6 bait. Secara keseluruhan dan juga setelah melalui proses analisis semiotik Saussure. Lagu *Epiphany* yang dinyanyikan oleh Jin BTS terbukti menggunakan pesan motivasi. Lirik lagu ini menceritakan tentang seseorang yang hidup dalam standar dan penilaian dari orang

lain dan menggantungkan kebahagiaannya pada orang lain. Namun, secara bersamaan seseorang tersebut menyadari bahwa dirinya sendiri yang harus diutamakan, dihargai dan dicintai sebelum mencintai orang lain. Dengan adanya lagu ini, manusia diingatkan untuk menghargai dan mencintai diri sendiri terlebih dahulu, manusia harus menjadikan dirinya sendiri sebagai sumber kebahagiaannya dengan menerima kekurangan dan kelebihan yang dimiliki pada setiap individu manusia dan menjalani hidupnya sesuai dengan pilihan dan keinginannya. Namun dengan semua itu, manusia harus tetap bisa menerima masukan dari orang lain, agar masih memiliki kesadaran diri untuk menghargai antar sesama manusia secara secukupnya, namun tanpa harus menjadikannya patokan untuk menjalani hidup yang sempurna di mata orang lain.

#### 4.2 Saran

Penelitian yang diteliti dalam karya tulis ini hanya membahas satu lagu yang dinyanyikan oleh Jin BTS, yaitu “*epiphany*” dan terdapat keterbatasan dalam pemaknaan lirik lagunya, peneliti hanya dapat meneliti makna pesan motivasi yang terdapat di dalam lirik lagu tersebut. Berhubungan dengan hal itu, peneliti berharap kepada peneliti selanjutnya agar dapat memberikan wawasan dan penemuan lebih yang lebih luas lagi dari lirik lagu “*epiphany*” karya Jin BTS ini atau dari lagu BTS lainnya, dengan meneliti menggunakan teori semiotika dari ahli semiotik lain, selain Ferdinand De Saussure yang sudah peneliti gunakan dalam karya tulis ini.

Mempertimbangkan keterbatasan yang telah dilakukan pada penelitian ini, maka ada beberapa saran yang akan diberikan berkaitan dengan penelitian ini, yaitu:

1. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat memberikan wawasan baru untuk menganalisis lirik dalam sebuah lagu. Seperti yang digunakan oleh peneliti di

penelitian ini yang menggunakan teori semiotika, dengan mengkaji tentang makna tanda pada sebuah lagu. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat lebih baik lagi dari penelitian ini agar dapat menjadi referensi bagi penelitian selanjutnya.

2. Bagi khalayak umum, peneliti berharap melalui penelitian ini orang-orang awam dapat memahami makna sebenarnya dari lirik lagu “Epiphany” karya Jin BTS ini yang telah dianalisis oleh peneliti, yang mengandung makna pesan motivasi cinta diri.

3. Bagi Program Studi Bahasa Korea, peneliti berharap dengan adanya penelitian karya tulis ini bagi seluruh pembaca dapat memahami makna pesan motivasi yang terdapat dalam lagu “*Epiphany*” karya Jin BTS, serta peneliti berharap bahwa dengan adanya penelitian karya tulis ini, menambah wawasan mengenai kajian semiotika Ferdinand De Saussure jenis *signifier* dan *signified* dengan menggunakan lagu berbahasa Korea dan dapat diharapkan penelitian ini dapat memberikan kontribusi dalam mengembangkan penelitian.

